



## Les origines

Le mot « copte » ou « cophte » apparaît dans les récits des voyageurs occidentaux en Égypte de la fin du Moyen-Âge. Il provient de l'arabe qibt (pluriel aqbâf), qui désigne les chrétiens d'Égypte de souche autochtone.

■ En fait, il s'agit d'une abréviation du grec Aiguptios, « Égyptien », qui lui-même, selon une hypothèse assez vraisemblable, dériverait de Hikuptâh « Le sanctuaire de la force vitale du dieu Ptah », nom sacerdotal de Memphis, capitale de l'Égypte à l'Ancien Empire.

■ Ce terme recouvre des réalités tant linguistiques qu'historiques et religieuses.

Ce dossier, mis en ligne à l'occasion de l'ouverture de l'exposition « L'art copte en Égypte, 2000 ans de christianisme » a été réalisé à partir du dossier de presse et du catalogue de l'exposition.

